

Wie im Miteinander echte Höchstleistungen entstehen



Was in der Luftfahrt überlebenswichtig ist, gilt auch für starke Teams am Boden: Nur im Miteinander entstehen echte Höchstleistungen. Wir haben am Rande des ECR Tag mit Nicola Winter, Pilotin, Ingenieurin, ESA-Reserveastronautin und Dozentin, über Vertrauen, Klarheit und Zusammenhalt unter Extrembedingungen gesprochen.

Welche Extremsituation zu Wasser, zu Land oder zu Luft wirst du niemals vergessen?

Nicola Winter: Ich durfte mehrere Großübungen der Luftwaffe mitfliegen – mit 60 Jets im Training gegen 40 andere Flugzeuge anzutreten, ist dynamische Präzisionsarbeit auf höchstem Niveau. Wenn alles klappt, fühlt sich das himmelhochjauchzend an. Wenn es ein Fehlschlag war, gibt es sehr lange Debriefings.

Warum sind Mut, Disziplin, Glück und Visionen elementar für eine moderne Führung?

Nicola Winter: In meiner Beobachtung akzeptieren viele Unternehmen für sich das Mittelmaß – mittelmäßige Führung, zu viele Meetings, zu wenig Vorankommen. Aber das muss aus meiner Sicht nicht so sein, vielmehr sollten Unternehmen nach Höherem streben – mit dem Fokus auf die richtigen Stellschrauben, Ambitionen, einer guten Fehlerkultur und zackigen Debriefings kann echte Höchstleistung gelingen.

Was sollten Unternehmen aus Industrie und Handel hieraus für sich ableiten?

Nicola Winter: Unser Leben, privat wie beruflich, ist von stetiger Veränderung und Unsicherheit geprägt – für uns alle. Da brauchen wir positive Ideen, Visionen, wie wir das Leben gestalten wollen. Mut braucht es dann, um auch wirklich immer wieder neue Ansätze aufzubrechen. Disziplin brauchen wir zwingend, um den Weg mit all seinen Höhen und Tiefen durchzuhalten – und Glück, um dann auch irgendwo anzukommen, wo es sich lohnt, zu sein.



Nicola Winter ist Pilotin aus Leidenschaft, Reserve-Astronautin der ESA, Ingenieurin sowie Dozentin für Notfall- und Krisenmanagement. Der Wunsch nach Abenteuern, fernen Ländern und Fliegen bis ins Weltall begleitet sie seit ihrer Kindheit. Heute promoviert Nicola Winter zusätzlich noch, ist ausgebildete Rettungshubschrauberpilotin und fliegt aktiv für den ADAC – und setzt damit ihren Traum jeden Tag in die Tat um.